
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

на смену: Любимой Родине—1 
наши трудовые подарки!

Орган Свердловского областного и городского комитетов ВЛКСМ Скоростными
методами№ 52 (3860), II Пятница, 28 октября 1949 г.

Накануне великой 
годовщины

НЕСКОЛЬКО дней оста
лось до праздника Вели
кой Октябрьской социали

стической революции. Готовясь к 
этому радостному дню, советская 
молодежь, как и веер народ, с 
чувством гордости оглядывается 
на путь, пройденный Родиной.

Под руководством партии 
Ленина — Сталина в СССР осу
ществлены величайшие социаль
ные преобразования. Из отсталой 
наша страна превратилась в могу
чую индустриально-колхозную 
державу. Трудовой народ, навсе
гда сбросивший иго эксплоата- 
пии, получил возможность рабо
тать на себя, быть законным 
хозяином всех богатств страны. 
И этот народ явил всему миру 
чудеса творческого труда.

Новое, подлинно коммунистиче
ское отношение к труду породило 
всенародное соревнование. Это 
трудовое соревнование, которым 
охвачены миллионы трудящихся,— 
яркое доказательство того, что 
труд в нашей стране из тяжелого 
и'зазорного бремени превратился 
в дело чести, дело славы, дело 
доблести и геройства.

В общенародном соревновании 
за досрочное выполнение сталин
ской пятилетки почетное место 
занимает советская молодежь. В 
эти дни, неся предоктябрьскую 
вахту, новыми подвигами умно
жает она свою трудовую славу. 
Тысячи1 молодых рабочих стре
мятся выполнить годовые и пяти
летние нормы к 7 ноября. В осно
ве этого благородного стремле
ния — неугасимая любовь к Роди
не, высокий патриотизм, сознание 
того, что стахановский труд при
ближает нашу страну к светлой 
цели — коммунизму.

Из Серова сообщают, что свы
ше 500 молодых производствен
ников города уже завершили свои 
пятилетние и 1.400-годовые нор
мы. Юноши и девушки сберегли 
более миллиона рублей. Только 
бригада старшего горнового до
менной печи № 3 комсомольца 
Геннадия Фукалова записала в 
свой лицевой счет экономии 290 
тысяч рублей. С начала года си

Обязательства выполнены
Москва, ЦК ВЛКСМ

РАПОРТ
О ВЫПОЛНЕНИИ СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТНОЙ КОМСОМОЛЬСКОЙ 

ОРГАНИЗАЦИЕЙ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ 1949 ГОДА ПО РАЗВИТИЮ 
МАССОВОЙ ФИЗКУЛЬТУРЫ И СПОРТА СРЕДИ МОЛОДЕЖИ

Свердловская областная комсомольская организация выполнила свои основ
ные обязательства по развитию физкультуры и спорта среди молодежи. При 
обязательстве подготовить 55.390 значкистов ГТО, нами подготовлено 50.270 
значкистов комплекса «Готов к труду и обороне СССР». Подготовлено 12.422 
спортсмена-разрядника, 3.600 инструкторов-общественников и судей по раз
личным видам спорта.

В области за прошедшие месяцы 1949 года построено: 71 типовая спор
тивная площадка, 108 баскетбольных площадок, 738 волейбольных, 48 фут
больных полей, 23 стадиона, 25 водных станций, 57 спортивных городков, 56 
гимнастических городков,, 149 полос препятствий комплекса ГТО.

Спортивные площадки построены и оборудованы при 108 средних и 367 
Семилетних школах.

Секретарь Свердловского обкома ВЛКСМ П. НИКИТИН, 
Заведующий военно-физкультурным отделом обкома ВЛКСМ 

А. МЯСНИКОВ,

лами молодежи города выпущено 
сверх плана более 4 тысяч тонн 
агломерата, 7 тысяч тонн проката, 
почти 900 тонн чугуна.

Недавно свердловский маши
ностроительный завод имени Во
ровского одержал крупную побе
ду, завершив выполнение пяти
летки по всему производствен
ному циклу. Радостно видеть, 
что в этой победе большая доля 
труда молодых рабочих и работ
ниц. В цехах завода работает 
много юношей и девушек, и все 
они с, честью выполняют свой 
долг перед Родиной, активно 
участвуют в социалистическом 
соревновании.

Сегодня мы рассказываем о 
том, как работают в предпразд
ничные дни молодые машино
строители Уралмашзавода, Верхне- 
Сергинского завода, горняки 
Лебяжинского рудника и других 
предприятий.

С каждым днем все больше й 
больше молодых рабочих досроч
но завершают годовые и пятилет
ние нормы. Эти дни рождают 
тысячи новаторов производства, 
становятся известными имена но
вых скоростников, рационализа
торов, стахановцев, значительно 
повышающих производительность 
труда, выпускающих только 
добротную продукцию, добиваю
щихся экономии средств, сырья, 
материалов, электроэнергии.

В каждом большом и малом деле 
молодежь проявляет творческую 
инициативу, трудится с полным 
напряжением сил. Успехи молоде
жи, славные дела всего советско
го народа есть яркое свиде
тельство того, что Октябрьская 
революция породила нового чело
века — созидателя, борца, актив
ного строителя коммунизма, бес
предельно преданного Родине, 
большевистской партии, товарищу 
Сталину.

Пусть же растут и множатся 
успехи молодых патриотов! Встре
тим великий праздник трудовыми 
подарками матери-Родине.' Вы
полним свои обязательства, взя
тые в честь 32-й годовщины 
Октября!

ЦЕНА 20 КОП.
Hawaii’ ; ааиим—иа

Комсомолка Антонина Ширяйхина — строгаль Уралмашзавода. Опа 
успешно работает на трех станках, уже закончила свой пятилетний план 
и сейчас выполняет по 3,5 нормы в смену.

Снимок Ф. Рыбакова.

ЛУЧШИМ ГОРНЯН
Об Анатолии Луткове

старые горняки 
жинского рудника 
рят:

— МолоДой да 
лой. Побольше бы 
таких!

Лебя- 
гово-

УДа- 
нам

Добрую славу Анато
лий завоевал упорным 
трудом. Всего лишь три 
года он самостоятельно 
управляет экскаватором, 
а ему уже присвоено зва
ние «Лучший машинист 
экскаватора города».

Лугков постоянно, изо 
дня в день, совершенст
вует и пополняет свои 
знания. На руднике экс
каваторы разных , систем. 
Люди десятками лет ра
ботают здесь и, привык
нув к управлению маши
ной одной системы, ста
новятся втупик, если их 
переведут на другую.

— Наша Родина тре
бует от нас, горняков, 
больше руды, — говорил 
Анатолий своим товари
щам. — Я решил изу-

чить машины всех си
стем, чтобы можно было 
работать на любом экс-
каваторе.

11 он 
Недавно 
котором 1 
поставили

достиг своего, 
экскаватор, на 
юноша работал, 

г на капиталь-
ный ремонт. Луткова на-
правили на другой 
каватор. Он так ж» 
бодно работает на 
как и на прежнем.

Отлично ухаживая

экс- 
сво- 
нем,

машиной, молодой горняк 
добился удлинения сро
ка ее службы. Придя в 
забой, стахановец до по-
ступления 
производит

порожняка 
конусование

породы, выбирает и от
носит ковшом «негаба
ритные» валуны, чтобы 
они не решали погрузке. 
Как только подойдет по
рожняк, Анатолий дого
варивается с машинистом 
паровоза Виктором Шаш
киным. Сам берется гру
зить состав из трех думп-

УСПЕХ СЕСТЕР
На Южпо-Ваграпском участке Серов

ского химлесхоза трудятся три сестры: 
Галина, Мария и Нина Ильиных. Галина 
и Мария работают вздымщинами.

С начала пятилетки Галина выполни
ла 6,5 годовой нормы, Мария—5,5. 
Младшая из сестер, сборщица живицы, 
17-летняя Нина, закончила 5,5 годовой 

ВЕСТИ С РУДНИКА ПОЛУНОЧНОГО
60 комсомольцев рудника Полуночного к 1 октября ра

портовали о выполнении своих нятилегних и годовых норм.

Плотник Александр Щербина работает в бригаде имени 
30-летия ВЛКСМ в отделе капитального строительства. Он 
много раз вносил ценные рационализаторские предложе
ния, увеличивающие производительность труда. Эти пред
ложения получили высокую оценку администрации стройки 
и сейчас успешно внедряются в производство. Александр 
давно выполнил пятилетнюю норму и трудится теперь в 
счет 1951 года.

Подписывая письмо товарищу 
Сталину, электрообмотчица Марга
рита Шабунина говорила:

— Закончу пятилетнюю норму к 
празднику Октября.

Свое обязательство Маргарита 
выполнила еще в июне этого года. 
Сдержал слово и откатчик рудни
ка Марис Байгельмач. Он ежеме
сячно выполняет плац на 150 про
центов.

В. СЕВАСТЬЯНОВ, 
секретарь Ивдельского 

горкома ВЛКСМ.
* » *

Со всех предприятий Ивдельского района поступают 
известия о новых трудовых успехах молодежи. Свыше 130 
комсомольцев уже досрочно выполнили годовое задание.

На Шегультанском лесоучастке отлично трудятся 
тракторист Иван Шавров, прицепщица Пелагея Пузанова, 

! лесоруб Михаил Баев. На станции Ивдель токарь Владп- 
| мир Дедов, помощник машиниста Николай Баканов, маши

нист Александр Лопатин и другие комсомольцы, сорев
нуясь за достойную встречу 32-й годовщины Октября,

щияют задания.ежедневно

каров за 10—12 минут, 
а от Шашкина требует, 
чтобы тот быстрее отво
зил руду на дробильную 
фабрику и возвращался с 
порожняком.

В результате 
слаженной работы 
толий Лутков при

такой
Ана- 

норме
47 думпкаров отправляет 
из забоя в среднем по 
25, нередко по 30—33 
вагона с рудой.

Соревнуясь за достой
ную встречу Великого 
Октября, Анатолий Лут
ков заключил договор со 
своим напарником Григо
рием Белоусовым: выпол
нять нормы не ниже, чем 
на 125 процентов.

Передовой экскаватор
щик сдержал свое, сло
во: недавно завершил 
годовую норму. В пода
рок матери-Родине к 
празднику он обязался 
добыть несколько сот 
тонн руды сверх годово
го алана.

П. СЫРОХВАТОВ.

нормы. За первенство во Всесоюзном со
циалистическом соревновании опа на
граждена Почетной грамотой министерст
ва лесной и бумажной промышленности 
и получила благодарность министра.

Всего па участке пятилетку заверши
ли 20 молодых рабочих.

Н. МИНДЕРОВ.

Комсомольско-молодежпая бригада то
карей экскаваторного цеха, которой ру
ководит Виктор Леонтьев, <*1на из луч
ших па Уралмашзаводе. Успеха бригада 
добилась . благодаря овладению методов 
скоростного резания металла и умелому 
использованию оборудования.

На' обработку звездочки дается по 
новым прогрессивным нормам 52 мину
ты. Применяя победитовый резец с отри
цательным углом резания, Леонтьев обра
батывает ее за 20 минут.

Член бригады Михаил Кожев при об
работке фланцев, где по технологии тре
бовалось производить обточку с двух на
строек, стал обрабатывать с одной па- 
стройки. Это облегчило работу и повы
сило производительность труда.

Работая на одном станке в разные смет 
пы, Виктор Леонтьев и Михаил Кожев 
всегда передают его друг другу в полной 
чистоте и технической исправности. В 
инструментальных шкафах стахановцев 
па одной полке аккуратно сложен зара
нее приготовленный режущий инстру
мент, па другой — мерительный.

Виктор и Михаил — неразлучные 
друзья. Они и живут в одной комнате 
общежития, и вместе учатся па 2 курсе 
вечернего машиностроительного техни
кума.

Сентябрьскую программу бригада 
В. Леонтьева выполнила на 208 процен
тов, выдав продукцию только отличного 
качества. Еще лучше она работает те
перь, в дни стахановской вахты в честь 
великого праздника.

А. ЯЗЬКОВ.

ПЕРЕДОВАЯ БРИГАДА
Молодежная бригада Германа Карма

нова работает в литейном цехе Северско
го завода. Долгое время молодые формов
щики терпеливо совершенствовали свое 
мастерство, учились у лучших кадро
виков.

Уже в ходе учебы бригада, стада пе
ревыполнять норму. В сентябре опа вы
полнила более двух норм.

В честь 32-й годовщины Октября 
бригада тов. Карманова ежедневно вы
полняет до 200 процентов нормы.

Л. ГОЛУБЕЗ.

ЗАВЕРШИЛИ ПЯТИЛЕТКУ
На Верхне-Сергинском машинострои

тельном заводе более 180 молодых рабо
чих, из них 105 комсомольцев заверши
ли свои пятилетние задания. Комсомоль
цы Вера Кобякова, Галактион Локтев, 
Виктор Лукашкин, Иваи Шипулин, Ва
лентина Веленцева выполнили по .’-i 
пятилетки. Комсомольцы Анатолий Маге- 
ленских и Николай Афанасьев работают 
в счет 13 годовой нормы.

Только за сентябрь молодежь завой 
выдала сверхплановой продукции из 
892 тысячи рублей.

НА СНИМКЕ: передовики руд
ника Полуночного комсомольцы 
Александр Щербина, Маргарита 
Шабунина, Марис Байгельмап.



турбомоторного завода
ны новые комсомольские группы.
их руководителей проведен семинар на 
тему «Как организовать работу в груп
пе». С докладом выступил член комите
та ВЛКСМ Петр Буркин.

Часто молодежь цеха ртутных выпрямителей завода «Уралэлекгроаппарат» 
собирается у своей стенной газеты. Она горячо обсуждает материалы, по
мещенные в ней. Газета освещает жизнь молодых рабочих, отвечает на их 
вопросы, знакомит с передовыми методами труда, бичует бракоделов.

ПА СНИМКЕ: члены редколлегии комсомолки Клара Ротман, Л Ида Си
макова и секретарь комсомольской организации Семен Кустов за выпуском

«День группорга» — так называются 
встречи активистов, которые три раза 
в месяц, по средам, организует комитет 
комсомола Верх-!1сетского металлурги
ческого завода. В эти дни группорги 
^слушают доклады и лекции, обмени
ваются опытом, устраивают экскурсии и 
культпоходы. Недавно они побывали в 
краеведческом музее.

| В комсомольских 
группах

На 17 производственных участках

К о и с о и о л i» с к а я жизнь

недавно созда-
Для

На комсомольском собрании цеха 
ровых машин на Уралмашзаводе с

бу-
до-

очередного номера. Снимок И. Уфимцева.

кладом выступил группорг 
кин. Он рассказал о работе 
пы. Комсомольцы борются за 
производстве, они навели 
станков и инструментальных

Юрий Чур- 
своей груп- 
культуру на 
чистоту у 
ящиков, в

обеденный перерыв и после работы 
вместо прочитали книгу «Это было под 
Ровно» Д. Н. Медведева.

Заметки секретаря райкома

3. Кто выкопал ямы?
(Окончание. Начало в NsNs 50 и 51).

Не успела обсохнуть роса, как на 
трассу прибыли комсомольцы-абразив- 
щики, занятые во второй смене: Мухо- 
мадеев, Кашин, Мельников и другие. К 
12 часам дня они выкопали по две ямы. 
Во время отдыха Мельников начал раз
говор о комсомольской организации.

— У нас комсомольцы активные, — 
сказал он. — Беда в том, что комитет 
начатое дело не доводит до конца. Зи
мой пробовали оборудовать каток, по
том бросили. Осенью закладывали фун
дамент для заводского клуба, но опять- 
таки не сумели кончить. С нашими ком-

отказал наотрез. Через несколько дней 
мы все же добились ее.

Когда мы двинулись в лес з» столба-
ми, 
вая 
HV, 
На 
хой

с запада надвигалась черная грозо- 
туча. Ветром ее отогнало в сторо- 
но от дождя спастись не удалось.' 
ребятах не осталось ни одной су- 
нитки, но они не унывали, шутили,

НАШИ ВЕРНЫЕ ПОМОЩНИКИ
В конце сентября Александра Балагу- 

рова, секретарь цеховой комсомольской 
организации, показала мне план работы
ва октябрь. Тогда я спросил ее:

— Какова основная задача бюро 
»тот месяц?

тарева с докладом «Как работать 
книгой ».

Интересной и содержательной 
газета «Комсомолец». Редколлегия

над

стала 
доби-

па

— Развивать социалистическое сорев
нование в борьбе за достойную встречу 
32-й годовщины Октября, — тотчас от
ветила она.

— Все это так. По какими конкрет
ными практическими делами будут зани
маться комсомольцы, в чем должна про
явиться организующая роль бюро?

Оказалось, что Балагурова не проду
мала и не конкретизировала план. Глав
нее — участие комсомольцев в соревно
вании в честь Октября — не было отра
жено в нем. Я посоветовал Балагуровой, 
какие мероприятия необходимо провести 
в октябре, чтобы сделать соревнование 
действенным, вовлечь в него всю моло
дежь цеха.

Вскоре состоялось открытое комсо
мольское собрание. На пего пригласили 
руководителей производственных групп, 
мастеров и молодежь. Собрание прошло 
интересно, выступающих было много. 
Молодые рабочие брали на себя повы
шенные обязательства, говорили о недо
статках, которые мешают им работать 
высокопроизводительно.

Удачным было и следующее совеща
ние, па котором присутствовали брига
диры комсомольско-молодежных бригад и 
бригад отличного качества. Па нем было 
вскрыто, что многие руководители бригад 
нечетко представляют свои обязанности, 
не умеют организовать труд членов 
бригады. Выяснилось также, что в цехе 
плохо проводится воспитательная работа.

лась этого благодаря тому, что бюро по
могло ей -создать авторский актив. Часто 
выходят «молнии», в которых сообщает
ся о трудовых достижениях, о высокой 
выработке отдельных комсомольцев. В 
«молниях» можно увидеть имена моло
дых рабочих Владимира Шкредова, Сер
гея Осиева, Владимира Чеснокова, На
дежды- Амосовой, Николая Цыганкова. 
Они с честью выполняют обязательства, 
принятые па собрании.

Партбюро контролирует и направляет 
работу комсомольцев. Перед началом 
учебного года в сети комсомольского по
литпросвещения па заседании бюро был 
заслушан отчет секретаря организации 
Балагуровой. Члены бюро отметили тогда, 
что комсомольские активисты при ком
плектовании кружков допустили ошибку, 
не вовлекая в них молодежь. Они мало
заботились 
литературой.

об обеспечении слушателей

Эти замечания 
тепы.

Коммунисты

наглядными 
коммунистов

нашего цеха

Новые члены ВЛКСМ
«Я вступила в комсомол», .— такое 

стихотворение написала ученица 7 клас
са Уфимковской школы Ачитского райо
на Маргарита Вотинова. Школьница про
читала свое стихотворение на заседании 
бюро райкома комсомола, получая ком
сомольский билет. В дни подготовки к 
31-й годовщине ВЛКСМ в комсомоль
ских организациях района приняты в 
ряды ВЛКСМ 35 юношей и девушек.

пособиями. 
были уч-

сомольцамн можно 
комитет будет свою 
настоящему.

В 4 часа должны

сделать все, если 
роль выполнять по-

были приехать ос-
Стальные. Время летело: вот уже и 7 ча
сов, а их все нет. «Неужели они нару
шили обещание?» — промелькнула у 
меня мысль, но я прогнал ее, чувствуя, 
что причина в другом.

Утром, проезжая по трассе на абра
зивный завод, я увидел 25 ям, зарытых 
недавно. «Наверное, вечером сделали»,—
думал я. По все-таки я задавал 
вопрос: «Кто выкопал ямы?».

...Развезти столбы по трассе не 
трудно, но этому мешал недостаток 
то,машин с прицепами. Олпу такую

себе

так 
ав- 
ма-

шину по решению райкома партии обя
зан был выделить абразивный завод.
Приехав туда, я возле проходной заме-

<■ '

Просторно и уютно в новом обще-
Житии Дегтярского медного рудни
ка, где поселились 300 выпускников 

школы ФЗО.
НА СНИМКЕ: комсомолец Иван 
Коржавин после работы читает книгу.

Снимок М. Просвирника.

— первые
советчики и воспитатели молодежи. Сей
час над молодыми рабочими шефствуют 
40 инженеров и технологов цеха. Опи по
могают им овладевать производственным 
мастерством, повышать свою квалифика
цию, политический и общеобразователь
ный уровень. .

Последнее время у пас много говорят 
о Сергее Осиеве, который стал одним из
лучших рабочих

тил Козоброл^ва, который горячо 
рил с начальником гаража. При 
появлении разговор оборвался.

Козобродов рассказал:

спо-
моем

— Со вчерашнего вечера скандалю. 
Комсомольцы собрались в 4 часа, а на
чальник гаража задержал нас до 7 ча-
сов, все обещал с минуты 
дать машину. Поэтому мы 
но задание выполнили.

Машину тогда так и не 
лучить — директор завода

на минуту 
и опоздали,

удалось по
тов. Марфин

Из этого необходимо 
бедствующий вывод, 
сказала мне:

— Надо провести 
гов и группоргов.

было сделать соот- 
Балагурова тогда

совсщапие профор-

скоп
нарушителем 
дисциплины.

А ведь когда-то оп 
трудовой и комсомоль
це посещал комсомоль-

■

— Правильно, — подумав, 
я. — На совещание пригласим

ствети.’ 
агитато

ров. Группорги должны работать в кон
такте с ними.

После этого совещания группорги и 
агитаторы значительно улучшили свою 
работу. Сейчас агитаторы в обеденный 
перерыв проводят читки газет. Статьи, в 
которых рассказывается о предоктябрь
ском соревновании, обычно обсуждаются 
в группах, и это’ вызывает новый трудо
вой под’ем у молодых рабочих.

На-дпях в цехе мы провели два 
лара агитаторов. На одной? из них 
ступила заведующая библиотекой

семи, 
вы- 

Двор-
ца культуры имени Сталина М. И. Кну-

потом запели, словно приветствуя грозу: 
— Ревела7 буря, дождь шумел...
До самой ночи развозили они столбы. 

Никто нет- жаловался на усталость. На
зад ехали тоже г песней.

...Итак, столбы подготовлены. Остава
лось сделать последнее — поставить их. 
Райком об’явил массовый комсомольско- 
молодежный воскресник. Он прошел 
успешно.

Комсомольцы школы ФЗО № 52 об
делывали столбы, а бригада, возглав
ляемая тов. Бирюковым, тут же их за
капывала. В »тот день на разных уча
стках действовали 4 бригады, которые 
вели работы одновременно с обоих кон
цов трассы. К вечеру в деревне Повар
ня голоса комсомольцев Бобровского за
вода: «Привет союзникам!», обращенные 
к абразивщикам, известили о встрече 
бригад и окончании установки столбов по 
всей трассе. К этому дню полностью 
были закончены работы также и на 
участке Ольховка—Шайдорово, где ор
ганизовали молодежь комсомольские ак
тивисты Аркадий Партин, Александра 
Удилова и Валентин Бирюков.

Вечером я с Бирюковым еще раз про
ехал на велосипеде вдоль трассы. Бе
лые столбы, освещенные последними лу
чами солнца, как бы говорили нам «Вот 
она, комсомольская сила! Она может 
решать великие дела».’

А. ПАТРУШЕВ.
Арамиль.

КОМСОМОЛЬЦЫ — ШКОЛЕ
На всех факультетах Свердловского 

педагогического института прошли ком
сомольские собрания, посвященные про
верке выполнеКия исторических решений 
XI с’езда ВЛКСМ «О работе комсомола 
в школе».

Комсомольцы единодушно решили по
могать педагогическим коллективам 
школ повышать успеваемость и улуч
шать дисциплину учащихся. Студенты 
исторического факультета взяли шеф

ство над школой № 66. Лучшие товар:йдн 
будут работать пионервожатыми, по
стоянными лекторами, помогать воспи
тывать полноценных строителей комму
нистического общества.

Администрация института горячо под
держала инициативу комсомольцев. При 
педагогическом кабинете создан методи
ческий уголок в помощь пионервожа
тым.

А. ШУЛЬГИН.

Учиться педагогическому
скис собрания, не платил членские взпо-| 
еы. Над ним взял шефство инженер телей пополняются

С каждым годом ряды советских учи-
молодежыо: выпуск-

коммунист 10. А. Ройтман. Он поговорил I инками педагогических и учительских ин-
с комсомольцем по душам, упрекнул ero 
в том. что он не стремится с каждым 
тем работать все лучше.

На-дпях Сергей сообщил Балагуровой. 
что оп решил организовать комсомоль- 
ско-молодвжпую бригаду. Комсомольское 
бюро 11 администрация цеха поддержали [ 
Сергея. Сейчас он — бригадир.

Постоянно контролируя 
цеховой комсомольской 
наше партбюро добивается, 
мольцы были верными

деятельности 
организации, 
чтобы комсо- 
помощпиками

партийной организации в решении за-
дач, стоящих

секретарь

перед цехом.
Н. ЧАГОВЕЦ, 

партбюро цеха средних 
узлов Уралмашзавода.

статутов, университетов, училищ. Моло
дые учителя вооружены знаниями тео-| 
рии своего дела. Ио нм недостает опы
та, педагогического мастерства, без ко
торого немыслим настоящий советский 
педагог.

Овладеть мастерством педагогического 
труда, перенять опыт -старших товари
щей—таково стремление молодых учите
лей города, собравшихся в минувшее вос
кресенье в зале Свердловского Дворца 
пионеров. Это была встреча только на
чинающих благородный путь учителей с 
убеленными сединами педагогами — ма
стерами.

Затаив дыхание, слушали собравшиеся 
заслуженную учительницу РСФСР Ма
рию Петровну Цецегову. Почти 40 лет

С СОВЕЩАНИЯ МОЛОДЫХ 
УЧИТЕЛЕЙ СВЕРДЛОВСКА

Советский учитель оправдывает это 
великое доверие. Ведь Зоя Космодемьян
ская, Олег Кошевой, Лиза Чайкина и 
тысячи других юных героев Великой 
Отечественной войны воспитаны нашей 
школой, их героизм — результат воспи-
тания советской школы.

Начинающему педагогу 
поучиться. Вместе с ним 
тают опытные мастера. К

есть у 
в школе 
услугам

дежп—тщательно разработанная

КОГО 
рабо- 
мо.то- 
мето-

Содержательный семинар
7 Краспотурьинский торйбм ВЛКСМ про
вел семинар секретарей первичных ком
сомольских организаций, па котором с 
лекциями и докладами выступили секре
тарь горкома ВКП(б) тов. Плещеева, се
кретарь горкома ВЛКСМ тов. Хошепко, 
заведующий отделом пропаганды и аги-
тации горкома ВКП(б) тов. Фа
главный архитектор города тов. Гринев, 
парторг ЦК ВКП(б) на Богословском алю- 
ыиииевом заводе тов. Швачко, секретари

НА СМЕНУ!

комитетов ВЛКСМ тт. Чебатков и Махля
гина.

С большим интересом прослушали 
присутствующие доклады о внутрисоюз
ной демократии, работе комсомольской 
группы, вовлечении молодежи в комсо
мол и лекцию о коммунистической мо
рали.

Участники семинара просмотрели ки
нофильм «Константин Заслонов», совер
шили экскурсию па Богословский алю
миниевый завод, посетили дом изобрета
теля радио А. С. Попова в геологиче
ский музей.

CBOCii жизни 
п благородной 
Работая завучем

отдала, опа трудной 
профессии учителя, 
в 38-п школе, Ма-

рия Петровна уделяет много внимания 
молодым учителям. Поэтому такая мате-
рипская теплота и страстность 
в ее советах младшим товарищам 
фессин.

«Учитель! Легко сказать! В

по про

пащей
стране, где учится каждый ребенок, учи
тель—это первый человек. Будущее на
ших детей, нашего парода—в руках учи
теля, в его золотом сердце». Эти слова 
Шульги из «Молодой гвардии» характе
ризуют роль советского педагога в вос
питании будущих строителен коммуни
стического общества.

дика преподавания в советской школе.
По нельзя забывать, что труд учителя 

не ремесло, а творчество. Постепенно, 
капля по капле приобретая опыт, по
стигая педагогическое Искусство, нужно 
творить в своей профессии, быть нова
тором, смело искать новые пути форми
рования настоящего советского человека.

II еще одно необходимое условие. 
Нельзя быть учителем, не чувствуя под- 
лшшой любви к детям, не вкладывая в 
свой труд ум и сердце, все, что есть у 
пего самого ценного.

— Учителю нужно итти в ногу с пе
редовой частью советского народа, быть 
не только специалистом своего дела, по 
и владеть марксистско-ленинской теори
ей. Ведь мировоззрение учителя, его по
ведение в жизни и в быту играет боль
шую роль в воспитании учащихся,—го
ворила Мария Петровна Цецегова.

Много ценных советов дали иачипаю-

мастерству
щим педагогам заслуженные учителя 
республики Антонина Дмитриевна Обу
ховская и Неонила Георгиевна Коло
сова.

Второй год преподает русский язык и 
литературу в 77 школе выпускница 
учительского института Людмила Пу- 
заткииа.

— Специальность, которую я избра
ла, — сказала Людмила в своем выступ
лении, — прекрасна, Я поняла это, ко
гда начала работать в школе. Испытала 
трудности и непередаваемое чувство 
удовлетворения ст своего труда. К каж
дому уроку я тщательно готовлюсь, за
нимаюсь с отстающими, разбираю- ошиб
ки в работах учениц и каждой даю 
индивидуальное задание. Большую по
мощь оказывает мне пионерская органи
зация класса. Без моего участия не про
ходит ни один сбор отряда. Работу* я 
совмещаю с учебой на четвертом курсе 
вечернего отделения педагогического ин
ститута.

О первых шагах своей педагогической 
деятельности рассказали также молодые 
учителя Клавдия Ходырева из 38 шко
лы и Ирина Анфимова, из 22 школьр

— Каждый советский человек борет
ся сейчас за высокое качество ра
боты, — сказала Клавдия Ходырева.—■ 
Мы, учителя, также должны повышать 
качество преподавания, бороться за проч
ные знания учащихся.

Молодые учителя высказали пожела
ние: чаще устраивать встречи с опыт
ными педагогами города.

С. ДОМНИЧ.



Неоправдавшиеся надежды
По инициативе дирекции и комсомоль

ской организации Верхне-Пышминского 
медеэлектролитного завода на-Днях со* 
Стоялось собрание мастеров и инженерно- 
технических работников совместно с мо
лодежью. Предполагалось, что на этом 
собрании мастера, начальники смен, ин
женеры расскажут о том, как они воспи
тывают у молодых рабочих творческое 
отношение к труду, неутолимую жажду 
знаний, чуткость и внимание к товари
щам на производстве и в быту и другие 
коммунистические черты характера.

Однако надежды молодых рабочих и 
мастеров, которые ждали передачи поло
жительного опыта, не оправдались. Со
брание было не подготовлено.

Это привело к тому, что докладчик 
говорил «о шефстве вообще», не привел 
ни одной фамилии, пи одного конкретно
го заводского факта. Выступавшие в 
прениях также ничего не сказали о том, 
как мастера и инженеры-шефы помога
ют молодежным бригадам и отдельным 
рабочим. Если кто и касался этой темы, 
то поверхностно, не называя имен. Ха
рактерным примером может служить вы
ступление директора завода тов. Молча
нова. Он подробно остановился па вы- 
полпепци производственной программы, 
на ходе предоктябрьского социалистиче
ского соревнования и других вопросах. 
Ио тов. Молчанов пи одним словом не 
обмолвился о том, что предпринимает ди
рекция для исправления серьезных недо
статков в техническом обучении моло
дых рабочих, о том, какой помощи опа 
ожидает от комсомольской организации. 
О воспитательной роли мастеров он рас
сказал беспредметными, ничего пе го
ворящими фразами.

В МОЛОДЕЖНОМ ГОРОДКЕ
Молодые рабочие Уралвагонзавода ре

шили к 32-й годовщине Октября озеле- 
вить и привести в порядок территорию 
молодежного городка. В октябре они 
досадили 200 саженцев лип и рябины, 
очистили площадки и дорожки от мусо
ра.

По следам наших выступлений

«ПО ВИНЕ АДМИНИСТРАЦИИ»
Под таким заголовком была опубли

кована в газете «На смену!» № 43 за 
7 октября корреспонденция, в которой 
отмечались недостатки в работе школы 
рабочей молодежи на Уральском ком
прессорном заводе.

Директор завода тов. Суворов сооб
щил в редакцию, что факты подтверди
лись.

Партийное «бюро завода заслушало 
доклад директора школы и вынесло по
становление, направленное к улучшению 
учебы и посещаемости. Было проведено 

С этого момента, я окончательно ре
шила стать учителем, пойти в педагоги
ческое училище. Это было еще в воину, 
когда мне исполнилось всего 17 лет.

Мюя встреча 
с Таисьей Сер
геевной Пьян
ковой была

обыкновенной. Хотелось познакомиться.
узнать, как, начала свою работу моло
дая учительница в школе, каковы ее 
планы на будущее, почему она любят 
свою профессию.

— Знаете,—сказала она,—еще в шко
ле, в начале войны, я как-то прочла 
письмо воина Советской Армии в одной 
газете. Он писал своему старому учите
лю:

«Дорогой мой учитель! Прошло нема
ло времени с тех пор, как я закончит 
начальную школу. Многое стерлось в 
памяти, ушло в прошлое незабываемое 
детство, позабылись многие люди, 
школьные дела и события. По вы, до
рогой учитель, всегда остаетесь со 
мной. Даже теперь, когда я на фронте, 
вы со мной. Много творится героических 
дел нашими людьми, руководимы
ми великим Сталиным. И в каж
дом подвиге советского человека незри
мо присутствуете вы, дорогой школь
ный учитель. Мы победим врага. И в 
этом будет доля вашей победы».

— Это, — с достоинством закапчи
вает Таисья Сергеевна, — было волную
щей оценкой учителя советским воином 
в суровые дни испытаний. И я тогда 
решила: если он там, на фронте, пом
нит об учителе так тепло, значит, мое 
место только в школе, только среди 
детей, которых мне хотелось воспиты
вать так же, как что делало старшее 
поколение учителей советской школы.

Па собрании выступили всего лишь 
один мастер и один начальник цеха, по 
и опи ничего не сказали о шефстве 
над молодыми рабочими. Остальные ма
стера просто' отмолчались.

Какая роль принадлежит комсомоль
ской организации в подготовке этого со
брания — судить трудно. Секретарь за
водского комитета ВЛКСМ тов. Коковин 
даже пе нашел нужным выступить в 
прениях и ограничился лишь пассивным 
наблюдением за их ходом с председатель
ского места.

Специально приехавшие к верхпе- 
пышмипцам гостп — Михаил Масленни
ков и последователь Шутова старший 
инженер-конструктор завода «Уралэлек- 
дроаппарат» тов. Коровяковский расска
зали собравшимся о том, как мастера и 
специалисты па их заводах помогают мо
лодым рабочим. Однако ни тому, ни дру
гому присутствующими не было задано 
ни одного вопроса.

В своем выступлении тов. Молчанов 
сознался, что па заводе уже не раз пы
тались привлечь мастеров и инженерно- 
технических работников к воспитанию 
молодых рабочих, но результатов не до
бились.

Так и сейчас в Верхней Пышме пого
ворили обо всем, но почти ничего не 
сказали по этому важному, волнующему 
молодежь вопросу.

Вряд ли после такого «мероприятия» 
шефство опытных производственников и 
специалистов примет па заводе более 
широкий размах.

В. КАЛАЧИНСКИЙ.

В общежитиях №№ 3, 7 и 11 открыты 
новые красные уголки. Во втором жен
ском общежитии молодые работницы, 
учащиеся вечерних школ, сборудуют 
сейчас большую комнату, в которой бу
дут готовиться к урокам.

М. ИВАНЧИХИН.

также совещание начальников цехов и 
отделов завода совместно с молодыми 
рабочими, пропускающими занятия в 
школе. Всем начальникам цехов и отде
лов дано указание не задерживать уча
щихся на работе в вечернее время, сле
дить за посещаемостью занятий.

Кроме того, корреспонденция обсуж
далась на бюро Октябрьского райкома 
партии г. Свердловска. Бюро обязало 
общественные организации и руководст
во завода обеспечить нормальную рабо
ту вечерней школы рабочей молодежи.

Прошло три года учебы. Я посещала 
лекции, много занималась, читала за
падную классическую литературу, вся 
отдавалась изучению русских классиков: 
Пушкина, Лермонтова, Толстого, Гого
ля, много читала современной советской 
литературы, изучала труды Ленина, 
Сталина и Калинина о воспитании мо
лодежи. И вообще училась с огромным 
желанием.

Да можно ли было думать о профес
сии учителя по-другому? Ведь учитель 
должен быть всесторонне развитым, если 
хотите, всезнающим человеком.

— Вы хотите знать, как я начала ра
боту в школе? — спрашивает Таисья 
Сергеевна, — пожалуйста, расскажу.

Первый урок меня страшил. Ведь это 
было начало самостоятельной работы в 
школе. Я вошла в класс, и сорок малы
шей встали. Это были мальчики и де
вочки. Были всякие: и рослые, и очень 
маленькие, и белокурые с голубыми гла
зенками, и черноголовые с такими же 
черными глазами, точно спелые ягоды 
черемухи. Но все они смотрели на меня 
приветливо. Я подумала: сколько из 
них может быть конструкторами, лет
чиками, инженерами, будущими строите
лями нового. От этой мысли мне стало 
немножко легче, я вдохновилась, но все 
равно я яе могла сказать им в течение 
первой полминуты ни слова, и только 
сделала знак рукой, означавший: «Сади
тесь, дети». Вдруг, один едва заметный

Хотим стать 
электриками

С интересом мы прочитали в газете 
«Па смену.!» статью директора областной 
эксплоатациошюй конторы «Сельэлект- 
ро» тов. Тарасова «Молодежь, бери в 
свои руки могучею колхозную технику».

В нашем колхозе «Заре навстречу» 
есть электричество. Но в колхозном про
изводстве одо применяется очень плохо. 
Электромоторы лежат в складе без вся
кой пользы, а многие трудоемкие работы 
выполняются вручную. Энергия исполь
зуется лишь для освещения. Да и сама 
электростанция работает с перебоями, па 
лилии часто бывают повреждения, а 
исправить их некому. Это потому, что в 
колхозе нет своего электрика. Наши ком
сомольцы и молодые колхозники очень 
хотят овладеть специальностью электри
ка, чтобы хорошо применять электриче
ство па самых разных работах.

Мы пе раз просили председателя прав
ления тов. Кожевникова послать нас па 
курсы. По он только рукой отмахивает
ся. Пе помогла паи и наша комсомоль
ская организация. Так наше желание 
учиться и остается пока хорошей, но пе- 
сбывшейся мечтой.

Нам кажется, что внедрение электри
чества во все отрасли колхозного произ
водства — это почетная. задача комсо
мольцев и сельской молодежи'. Ведь если 
мы будем настойчиво овладевать новыми' 
специальностями электриков, машинистов I 
двигателей, механиков электростанций,! 
то сумеем широко применять энергию на 
всех сельскохозяйственных работах.

Комсомольские организации колхозов 
должны стать инициаторами этого боль
шого и нужного дела и всемерно помо
гать молодежи уверенно брать в свои 
руки мощную колхозную технику.

Анатолий КОСТРОМИН, 
Петр ИВАНОВ.

Покровский район.

С большим желанием занимаются в 
Свердловской музыкальной школе- 
десятилетке воспитанники детского 
дома № 5.
НА СНИМКЕ: профессор Н. Г. Ба- 

калейников учит Ирину Панкову и 
Валю Пупышеву играть на флейте.

Снимок И. Уфимцева.

из-за парты, мальчонка, сидевший ряду 
в четвертом, встал и спросил:

— Вас как зову г?
Мне хотелось рассмеяться над собой. 

Я подумала: он нашелся что сказать, 
чего же я растерялась!

, — Меня, дети, зовут Таисья Сергеев
на, я ваша учительница.

В это время с последнего ряда под
нялась маленькая белокурая девчурка. 
Она поднесла мне огромный букет цве
тов, которые я увидела только теперь 
В эту минуту мне хотелось плакать ст 
радости. Я приняла цветы, поцеловала 
девчурку, и мой класс зааплодировал.

Школьный звонок прервал нашу бесе
ду с Таисьей Сергеевной.

— Мне пора на урок. — Подняв
шись с места, опа добавила застенчи
во, — может быть побудете у меня на 
уроке? \

Урок так же был обычным, рядовым, 
как и всякий урок в этот день в чет
вертом классе советской школы.

В светлом классе с четырьмя огромны
ми окнами, в которые широко льются лу
чи осеннего солнца, стелы и потолок 
сияют белизной.

Впереди на стене висят географиче
ские карты и карты по истории, орфо
графические таблицы, картины по раз
витию речи, на учительском столе стоит 
огромный глобус.

В классе наступила тишина, начался 
урок сб’ясни тельного чтения. Темой 
урока была «Песня о Сталине». Таисья 
Сергеевна рассказала, чего она хотела 
добиться от учеников—показать детям 
любовь советского народа к своему вож
дю великому Сталину, научить де (ей 
выразительно читать текст песни.

Она начала с кинофильма «Молодая 
гвардия», который ученики не раз смот
рели.

Нижний Тагил—Свердлов?1 Тагил

25 октября на Пышмииском тракте 
произошла интересная встреча. Ров
но в 17.00 на участке дороги, веду
щей к Верхней Пышме, показалось 

несколько мотоциклистов с .разве
вающимися знаменами спортивных 
обществ. За ними шли три автомаши
ны «Москвич», с яркими кумачовы
ми полотнищами на бортах. Это при
ближались к городу участники ав- 
томотопробега Нижний-Тагил — 
Свердловск — Нижний-Тагил. Встре
чали « их мотоциклисты — члены 
свердловских организаций ДОСАРМ.

-Краткий обмен приветствий, това
рищеские поздравления, и красоч
ная колонна движется дальше — на 
площадь Первой пятилетки. Здесь 
начальник пробега тов. Федотов от
дает рапорт председателю областно
го комитета ДОСАРМ тов. Мень
шову:

— Члены Нижне-Тагильского ав
томотоклуба ДОСАРМ — участники 
агитационного мотопробега, посвя
щенного 32-й годовщине Октябрь
ской революции и 31-й годовщине

АГИТБРИГАДА КЛУБА 
ВЫСТУПИЛА В ОБЩЕЖИТИИ

На-днях агитбригада клуба металлур
гов выступила в красном уголке моло
дежного общежития Нижне-Сергинского 
завода.

После беседы «Завоевания Октября» 
был дан большой концерт художествен
ной самодеятельности.

В. МАРКОВ.

— Вспомните, дети, какой самый вол
нующий момент в этой картине?

И ученики, высказываясь и допол
няя друг друга, разбирают, как крас
нодонцы в тяжелые дни оккупации со
брались тайно у репродуктора, чтобы 
гослушать речь вождя.

Затем учительница начи пет задавать 
вопросы:

— Кто руководил героической борь
бой советского народа?

— Сталин! — раздаются голоса.
— Кто привел нашу славную Родину 

к победе?
— Сталин!
Все ученики поднимают руки, готовые 

четко ответить на ясные вопро
сы учительницы. Уро« начинает .захва
тывать их и продолжается до этолка с 
увлечением. И когда мы пришли в учи
тельскую, Таисья Сергеевна спросила:

— Вот вы видели моих питомцев, бы
ли на уроке. Скажите откровенно, вам 
нравится моя профессия?

Молодой учительнице нельзя было 
ответить сразу. Урок Таисьи Сергеевны 
был, действительно, интересным и со
держательным. И чтобы ответить па ее 
вопрос _  мало сказать коротко: да!

По Таисья Сергеевна сама ответила 
на свой вопрос:

...Вы, кажется, спрашивали меня о 
тем, чп я думаю о будущем своей про: 
фесекк Этот вопрос для меня наиболее 
интересен. Вот поработаю еще лет пя
ток, накоплю опыт и обязательно зай
мусь научной работой на школьную те
му. У нас в этом неограниченные воз
можности. О советских учителях по
вседневно думает весь народ и великий 
Сталин. Вот почему я люблю свою шко
лу и свою профессию.

С. САМСОНОВ.

НА СНИМКАХ: самый мо
лодой участник пробега, под
ручный сталевара Нижне-Та
гильского металлургического 
завода комсомолец Владимир 
Храмов.

В овале: заведующий воен
но-физкультурным отделом 
Нижне-Тагильского горкома 
ВЛКСМ тов. Ефанов расска
зывает свердловчанам о про
шедшем мотопробеге.

Снимки И. Уфимцева.

ВЛКСМ, прибыли. Состояние людей 
и материальной части — отличное. । 
Передаем свердловчанам привет от ( 
нижне-тагильских досармовцев.

Стартовав 23 октября на городской 
площади Нижнего Тагила, участни
ки пробега проехали более 300 ки- 1 
лометров и 25 октября прибыли в 
Свердловск. В пути они останавли- 1 
вались в населенных пунктах и вы- [ 
ступали с лекциями и докладами,I 
проводили соревнования. В селе Ши- ( 
ловка прочли лекции «О дружбе 
и товариществе», в Петро-каменске— 1 
«Великая победа китайского наро- - 
да», «О задачах ДОСАРМ». В Верх
ней Пышме провели стрелковые со- 
ревнованця. :

Тов. Меньшов поздравил тагильчан I 
с удачным завершением первой поло- . 
вины пробега. Украшенная флагами 
и лозунгами, колонна мотоциклистов 1 
и автомашин проследовала по ули
цам Свердловска. , I

Позавчера участники пробега вы- I 
ехали в обратный путь. '

УЧАЩИЕСЯ КАРПИНСКА '
В ГОСТЯХ У СЕРОВЦЕВ ’

Гопод угольщиков —• Карпииск И 
город металлургов — Серов находятся 
всего на расстоянии 40 километров друг 
от друга. Но многие школьники Кяр- 
шшека ни разу не были в крупнейшем 
индустриальном центре Северного Ура
ла. Комсомольцы-старшеклассники кар- 
пинской школы № 1 решили в один из 
воскресных дней с’ездить в Серов и но- 
знакомиться с городом.

Гостеприимно встретили в Серове 
юных карпинцев. Вместе с учащимися 
средней школы № 16 они осмотрели 
металлургический завод имени Серова. 
Большое впечатление осталось у ребят 
от экскурсии по цехам передового в 

.стране завода.
Гости побывали также па стадионе 

«Металлург», где проходили соревно
вания спортсменов города. Вечером по
знакомились с Дворцом культуры ме
таллургов, присутствовали на новой по
становке драматического коллектива 
художественной самодеятельности Двор
ца «Кто виноват» Г. Мдивани.

Карпинцы остались довольны поезд
кой. Опи пригласили к себе в гости 
учащихся 9 и 10 классов серовской 
школы № 16.

В. ЗАПРЕТИЛИ!!.

ОНИ БУДУТ МАСТЕРАМИ 
ХУДОЖЕСТВЕННОЙ РЕЗЬБЫ \

Нынче в Тавдс организован ! специаль
ное ремесленное училище. В пего при
нято 100 воспитанников детских домов, 
родители которых погибли на фронтах 
Отечес!венной войны. Дети будут учить
ся па столяров-краснодеревцсв и масте
ров художественной резьбы по дереву.

Чистые, светлые, уютно убранные ком
пасы, спальни с прекрасными кроватя
ми, оборудованные классные комнаты, 
мастерские, богатая библиотека, музы
кальные инструменты — все здесь к 
услугам детей.

1 октября во всех классах начались 
учебные занятия.

3. МЕЛЕХОВА. ‘
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Вечером в общежитии
Ярко освещены коридоры нового двух

этажного здания. Поминутно раскры
ваются двери многочисленных кэмиэт. 
В комнатах чистые, заправленные койки, 
тумбочки с белыми салфетками, цветы 
на окнах, на стенах — картины.

Это — новое общежитие ирбитского 
ремесленного училища № 41.

8 часов вечера. Домашние задания 
выполнены,.день труда и учебы окон
чен. Учащиеся в парадных формах то
ропятся в красный уголок.

А оттуда уже доносятся звуки пате
фона. Один из столиков окружили ре
бята. Перед ними патефон и гора пла
стинок. Рядом за застекленной дверью— 
комната игр. Тут над шахматными до
сками сосредоточенно склонились игро
ки. Около ни* толпа «болельщиков». За 
другим столом слышен азартный стук 
костей домино. В комнате есть бил
лиард, радиоприемник.

Члены драматического коллектива,

ВСЕМУ 
СВОЕ ВРЕМЯ

«На Нижне-Тагильском 
металлургическом заводе 
имени Куйбышева в про
катном и котельном це
хах было сорвано второе 
занятие комсомольских 
политкружков. В красном 
уголке прокатного цеха 
начальник передела сме
ны тов. Полещук прово
дил в это время произ
водственное совет шие 
рабочих. В котельном це
хе пропагандисту тов. 
Неклюдову дали зада
ние от имени главного 
инженера завода.

Воспитанники детского сада № 124 свердловской фабрики «Одежда» 
Таня Закутней, Валерик Субботин и Алик Другое с голубем в уголке 
живой природы Фото И. Тюфякова.

МЕЖДУНАРОДНЫЙ ОБЗОР
На четвертей сессии Генеральной Ассамблеи 

организации 06‘единенных наций
20 октября на заседании Генеральной 

Ассамблеи избирались три непостоян
ных члена Совета Безопасности.

По установившейся традиции и в со
ответствии с Уставом организации Об’е- 
диненных наций, кандидатуры непо
стоянных членов в Совет Безопасности 
выдвигаются государствами, принадле
жащими к определенному географиче
скому району. На этой основе были вы
ставлены кандидатуры Эквадора, Индии 
и Чехословакии. Чехословакию едино
душно выдвинули делегации пяти сграч 
Восточной Европы. Однако впротиво- 
всс ей. по указке делегации Соединен
ных Штатов Америки, была выдвинута 
кандидатура Югославии.

При первом -голосовании были избра
ны Эквадор и Индия. Югославия не 
получила требуемого большинства голо
сов. Только при вторичном голосовании, 
после нового нажима со стороны Сое
диненных Штатов, американцам удалось 
протащить Югославию в Совет Безопас
ности.

После оглашения результпов голосо
вания А. Я. Вышинский от имени де
легации СССР заявил, что Югославия 
не может и не будет рассматриваться в 
качестве представителя восточно-евро
пейских стран в Совете Безопасности. 
Делегация СССР расценивает введение 
Югославии в Совет Безопасности как 
повое нарушение Устава, подрывающее 
самые основы сотрудничества в органи 
зации Об'елиненных наций.

21 октября Генеральная Ассамбтея 
лачала обсуждать выдвинутый странами 
англо-американского блока вопрос о так 
называемом «Нарушении прав человека 
и основных свобод в Болгарии, Венгрии

и Румынии». Англия и США, закры
вающие глаза на зверские расстрелы 
борцов за свободную Грецию, усматри
вают нарушение прав человека в том, 
что в Болгарии, Венгрии и Румынии 
судили и наказали заговорщиков против 
демократического строя, террористов, 
шпионов и изменников Родины. Амери
канский представитель Коэн обвинил 
эти страны в отказе от сотрудничества 
и пытался оклеветать их демократиче
ские режимы.

С большой речью выступил глава со
ветской делегации А. Я. Вышинский 
Он указал, что международная реакция 
ведет клеветнический поход против 
стран народной демократии. Прикры
ваясь разговорами о сотрудничестве, 
Соединенные Штаты Америки хотят, 
чтобы эти государства подчинялись всем 
указаниям, исходящим из США.

Еще в Специальном комитете, где 
предварительно разбирался этот вопрос, 
советская делегация привела документы 
и доказала, что для обвинения Болга
рии, Румынии и Венгрии нет никаких 
оснований. А. Я. Вышинский разоблз- 
чил и попытки обвинить эти страны в 
том, что, осудив и наказав по закону 
изменников Родины, они нарушили яко
бы мирный договор. Однако мирный до-1 
говор прямо обязывает правительства 
Болгарии, Венгрии и Румынии не допу
скать существования и деятельности 
фашистских организаций.

Постановка этого вопроса на заседа
нии Ассамблеи сводится к тому, чтобы 
замаскировать попытки руководящих 
кругов США и . Англии вмешиваться во 
внутренние дела Болгарии, Венгрии и 
Румынии.

расставив условные декорации, репети
руют спектакль «РВС» А. Гайдара, ко
торый готовят к Октябрю.

Когда заканчивает репетицию драма
тический кружок, комнату занимает 
танцевальный. Девочки готовят танине 
матросский, гопак, пастушок. Со своей 
самодеятельностью учащиеся будут вы
ступать в клубе трудовых резервов.

Вечер проходит: весело и оживленно. 
Каждый из ста восьмидесяти живущих в 
общежитии учащихся находит занятие 
и развлечение по-душе. И. САКС.

КОМАНДА «СТРОИТЕЛЬ» — 
ЧЕМПИОН ГОРОДА 

ПО ФУТБОЛУ

(Из письма
Ю. КАЙГОРОДОВА).

Зверства монархо-фашистов в Греции
22 октября в центральной печати было 

опубликовано обращение к товарищу 
Сталину родственников восьми нонгочо- 
ренных к смерти греческих демократов. 
Греческий суд притоворил их дважды и 
трижды к смертной казни. Многие из 
них подвергались зверским пыткам. От 
истязаний умер Таксис. Евашслшо Са- 
радзи избивали непрерывно целыми 
ДНЯМИ

22 октября председатель Всесоюзного 
Центрального Совета профессиональ 
пых союзов В. В. Кузнецов обратился 
к генеральному секретарю организации 
Об’едииенных наций Трюгве Ли и 
Председателю Генеральной Ассамблеи 
ООН Карлосу Ромуло с письмом. В 
этом письме от имени миллионов тру
дящихся нашей страны ВЦСПС проте- 
стуСг против разгула кровавого террота 
греческих монархо-фашистов. ВЦСПС 
призывает Генеральную• Ассамблею при
нять немедленные меры к спасению

•

Вслед за Жюль Моком Репе Мейер 
тоже отказался сформировать новое 
французское правительство. Президент 
предложил сформировать правительство 
одному из лидеров партии католиков 
Жоржу Било.

* ♦ *
Войска Народно-освободительной ар

мии Китая вступили в столицу провин
ции Синьцзян- город Дихуа (Урумчи). 
Эта крупная провинция. находится на 
северо-западе Кидая и граничит с Со-

жизни греческих демократов и прекра
щению бесчеловечных пыток и истяза
ний политических заключенных.

С таким же письмом к Генеральной 
Ассамблее обратился и Антифашистский 
комитет советских женщин.

24 октября глава делегации СССР ла 
Генеральной Ассамблее А. Я Вышин
ский сделал на заседании Политическо
го комитета внеочередное заявление о 
всех этих возмутительных зверствах мо
нархо-фашистов в Греции. По поручению 
Советского правительства он обратился 
к Генеральной Ассамблее с призывом 
спасти жизнь невинно осужденных 
греческих патриотов А/Я. Вышинский 
предложил принять специальную резо
люцию, требующую от греческого пра
вительства приостановить исполнение 
смертных приговоров в отношении осуж
денных деятелей народно освободитель
ного движения и отменить эти пригово
ры.
* •

вотским Союзом и Монгольской Народ
ной республикой.

* * *
Будапештский военный трибунал вы

нес смертный приговор изменникам вен
герского народа Дьердь Палфн. Бела 
Коронди. Деже Ремету и Отто Ховату. 
Президиум Венгерской народной респуб- 

. лики отклонил просьбу приговоренных о 
помиловании. 24 октября смертный при
говор осужденным приведен в испол
нение.

А. ГИНДИН.

Закончился розыгрыш первенства го
рода Свердловска по футболу среди 
детских команд. В этом интересном 
соревновании принимали участие девять 
команд. Первое место и звание чемпио
на города на 1949 гол завоевала коман
да «Строитель» (тренер тов. Медведев). 
Юные футор ттсты «Стотт избрали 
42 очка из 48 возможных, забив в во
рота противника 54 мяча и пропустив 
в свои 11. На втором месте оказалась 
команда «Динамо» (тренер тов. Орлов). 
Динамовцы набрали 39 очков. Рто • т- 
метить, что команда «Динамо» обладает 
сильной пятеркой нападения и неплохой 
защитой. Нападающие забили в ворота 
противника 70 мячей, а зашита пропу
стила в свои ворота только 10. Не 
случайно юные футболисты «Динамо» 
считаются самой популярной детской 
командой Свердловска.

На третье место вышла команда 
«Пищевик» (тренер тов. Дубинин). Она 
тоже набрала 39 очков, но по соотно
шению мячей уступила динамовцам. 
Футболисты «Пищевика» обладают силь
ней защитой, которая за весь сезон 
пропустила в свои ворота 6 мячей. К 
сожалению, этого нельзя сказать о пя
терке нападения. Нападающие. «Пище
вика» забили в ворота противника 36 
мячей, а для команды, занявшей третье 
место, этого недостаточно

В. БАКАНОВ.

ПАРАШЮТНЫЙ КРУЖОК 
В ИНСТИТУТЕ

Комитетом ДОСАВ Уральского поли
технического института имени С. ЛА. 
Кирова организован кружок парашюти
стов.

На первом занятии члены кружка по
знакомились с деятельностью Котель
никова — изобретателя первого в мире 
ранцевого парашюта, с мировыми дости
жениями советских парашютистов.

Кружковцы пройдут полный курс на
земной подготовки парашютистов-спорт
сменов.

Литература для молодежи
В магазинах КОГИЗ’а имеется в про

даже следующая литература:
В помощь изучающим Устав ВЛКСМ: 

ВКП(б) — организатор и руководитель 
комсомола. (Вып. 1. Сверллгиз. 1949 г. 
Цена 30 коп.); Комсомол — помощник 
ВКП(б) в борьбе за построение социа
лизма в нашей стране. (Вып. II. Свердл- 
гиз. 1949 г. Цена 65 коп.); Комсомол 
и период Великой Отечественной войны 
Советского Союза. (Вып. III. Сверллгиз. 
1949 г. Цена 40 коп.); Как построен 
комсомол. (Вып. V. Сверллгиз. 1949 г. 
Цена 35 коп.).

Д. Паюсов — «Комсомольцы из Бе
ловодья». (Свердлгиз. 194Э г. Цена 
80 коп.).

3. Янтовский — «На шестидесятой 
параллели». (Свердлгиз. 1949 г. Цена 
1 руб. 50 коп.).

Книги можно выписать через отдел 
«Книга — почтой» Свердкогиза.

Здесь не хотят 
с политружком

Делиться красным 
уголком

Ответственные лица. 
Точь в точь, как 
в сказке про лисицу. 
Что влезла

к зайцу в дом.

НОЧЬ НОЧЕВАТЬ 
НЕ ВЕН ВЕКОВАТЬ
— Извините, мы к вам!— 

проговорил заведующий 
горздравотделом тов. Ле
вашов, протягивая ди
ректору техникума сов- 
тортов ли казенную бу
мажку.

— Надолго?!
— Ни-ни! Месяца три 

погостим и—до свидания.
Однако прошло уже 

два с половиной года с 
этого памятного дня, а 
городская больница № 7 
попрежнему занимает 
часть здания техникума, 
не взирая ни на решение 
Совета Министров 
РСФСР, ни на решение 
исполкома горсовета об 
освобождении помещения.

Студенты техникума 
вынуждены заниматься в 
три смены, отрывать по 
4 часа от своего време
ни, чтобы приготовить 
обед, так как столовая 
занята больницей, а за
ведующий горздравотде- 
лом и «в ус не дует». Он 
даже извиняться за бес
покойство перестал — ос
воился.

Мы извиняем тов. Ле
вашову пробелы в воспи
тании своей вежливости, 
но...

Вы уж, в свою очередь, 
тов. Левашов, извините 
нас за беспокойство: пра
во, погостили три годика 
в техникуме и до сви
дания!

3. СТАКЛОВ.

ЗАСТАРЕЛУЮ БОЛЕЗНЬ 
ТРУДНО ЛЕЧИТЬ

Плохо готовятся на 
территории Пальминского 
сельсовета, Таборинско- 
го района, к зимнему 
спортивному сезону. Лы
жи, коньки и другой 
спортивный инвентарь от
сутствует. Районный ко
митет ВЛКСМ и комитет 
по делам физкультуры и 
спорта ничего не пред
приняли для укомплекто
вания п обеспечения всем 
необходимым спортивных 
команд. ।

(Из письма
М. ШИРИХАНОВА).

Они на первом же 
шагу

На льду
раскатятся, 

Увязнут по уши
в снегу — 

Тогда
спохватятся.

УПРЯМОГО HÈ УБЕДИШЬ'
Когда Валентина Белоусова собралась 

поступать в Режевскую агрономическую 
школу, председатель колхоза «12-й 
Октябрь» тов. Белоусов уговаривал:

— Зачем тебе учиться? Ты и так 
грамотная, восемь классов окончила. 
Впрочем... этого дела я не решу, с на
чальством посоветоваться надо, а ты 
пока поступай. Может быть, еще и не 
примут?

После зачисления в школу Валентина 
снова пришла к председателю.

— Не могу я отпустить, — встретил 
ее Белоусов, — начальство не разре
шает.

— Тогда я сама в сельсовет схожу,— 
решила Валентина.

Председатель Фирсовского сельсовета

Костоусов говорить много не стал —• 
заявил сразу:

— Районное начальство запретило вы
давать вам справку, работайте в колхозе.

— Кто же это мог мне преградить путь 
к учебе? — возмутилась Валентина.

— Это вам знать необязательно. За
прещено отпускать и все!

Обращалась Валентина за помощью и 
в райком комсомола, и в сельхозотдел 
исполкома райсовета. В Фирсовский 
сельсовет направляют отношения, ука
зания, но Костоусов упрямо твердит: о 
«Нет!».

Сколько еще времени нужно убеждать 
упрямого председателя? А может быть, 
надо не убеждать? Как вы думаете, 
товарищи из исполкома Режевского рай
совета? К. МАЛЫГИН.

A4<Ai4»w A^»%^A-vA> ■■ Ад/4

Больше книг для молодецки
Недавно редакционный совет Сверд

ловского издательства обсуждал план 
на 1950 год. По этому плану намечено 
выпустить около 150 названий книг об
щим тиражом свыше полутора миллио
нов экземпляров.

Партийные работники найдут срееи 
них такие важные брошюры, как «По
литическое образование коммунистов», 
«Парторганизация в борьбе за пяти
летку», «Партийные группы» и друтое.

Рабочие и инженерно-технические 
работники получат полезные для них 
«Очерки экономики социалистических 
предприятий» и брошюру «Сокращение 
цикла производства». Для широких 
масс колхозников и специалистов сель
ского хозяйства предназначена серия 
«Классики биологической науки».

В обсуждении плана издательства 
приняли участие представители общест
венности города. Одобрив план в целом, 
они указали на некоторые упущения в 
нем. г

— Детям нужны биографии наших 
вождей, ученых, знаменитых писателей, 
книги на научно-технические темы. Но 
их нет в плане издания детской лите
ратуры, — заявили библиотекари тт.

Агафопцев и Толкачев. Эти и други» 
замечания были учтены.

Но издательство допустило болыпум 
г>шибку, не пригласив на обсуждение 
комсомольских работников. |

В отделе массово-политической и ссн 
циально-экономической литературы за« 
планировано всего лишь пять книг б 
комсомольцах и молодежи. Среди них 
нет книг, обобщающих опыт работы 
комсомольских организаций, об учебе 
комсомольцев, об их политическом вос
питании. |

В плане издания социально-экономи
ческой и сельскохозяйственной литера
туры есть серии книг о передовых ра
бочих и колхозниках нашей области: 
очерки «Иван Шалимов» — о сталеваре 
Нижне-Тагильского завода, «Хасан Ми- 
нингаулов» — о почетном шахтере, 
Герое Социалистического Труда, и дру
гие. Но среди молодых рабочих-стаха
новцев и колхозников-ударников изда
тельство, к сожалению, не нашло ни 
одного человека, работа которого за
служивала бы популяризации. А моло
дежь ждет таких книг.

А. ЧЕРНЫШЕВ.

Куда сегодня пойти
Драматический театр — «На той 

стороне».
Театр юных зрителей — «Я хочу 

домой».
Концертный зал филармонии —

Творческий отчет свердловских компо
зиторов.

В кинотеатрах: Совкино — «Весна», 
МЮД, Темп, Сталь, им. Маяковского —• 
«Счастливого плавания».
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